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港印創新科技可加強合作
特首：「超聯人」提供便利 勉兩地青年交流互訪

香港文匯報訊（記者鄭治祖）
新民黨第三屆青年委員會日前選
出主席和副主席，主席由海上絲
綢之路協會轄下「青年機遇委員
會」副主席王家揚當選，副主席
共6名，其中曾參選大坑區議員
的王政芝當選執行副主席，而其
他副主席包括負責社區參與的白
漢彬、負責發展及選舉的王俊
傑、負責會員的廖子聰、負責傳
訊的鄭琬瑩，以及負責政策的葉
沛霖。
當選新民黨第三屆青年委員會

主席的王家揚是香港大學工商管
理學士，畢業後曾在羅兵咸永道
會計師事務所任高級審計員以及
在渣打銀行環球投資銷售部任分
析師，現為家族企業晉安集團有
限公司董事總經理。
此外，王家揚亦是由新民黨主席

葉劉淑儀創立的海上絲綢之路協會
轄下「青年機遇委員會」副主席。
在公共事務方面，王家揚還擔任國

際奧林匹克數學香港委員會財務及
贊助小組主席兼司庫。
新民黨青委會於2011年8月成
立，每一屆為期兩年，由黨內18
歲至35歲的青年黨員選出多位委

員負責會內的工作。是次選舉有
11位青年黨員參選，以一人一票
的方式產生委員。新民黨現有青
年黨員 193 人，佔總黨員人數
26%。

王家揚膺新民黨青委會主席

香港文匯報訊（記者趙虹）時有聽聞資方要求輸
入外勞，以解決本地勞工不足問題。工聯會職業訓
練及促進就業委員會昨日召開記者會，向教育局局
長吳克儉發出「職業教育入錯線」「告票」，批評
局方忽略職業培訓，令職訓淪為「次等教育」且嚴
重萎縮，職訓局學徒計劃註冊學徒更由逾一萬名，
大跌至2014年的約4,500人。該會負責人強調，勞
工市場充足，只是培訓不足，建議該局加強職業教
育，協助入職青年向上流，從而令勞工不足假象消
失。

陳兆麟批「職業教育入錯線」
職訓局榮休總學徒督察陳兆麟於局內工作逾36

年，眼見近年職業教育日漸偏離軌道。陳兆麟表
示，1990年代時本地工業發達，有逾一萬名註冊學
徒，至2004年卻急跌至不足3,000人，雖然人數於
2014年時略升至約4,500人，但數字仍不及以往的
一半。他感慨，當時專上大學教育過於擴展，每每
強調本港是一個知識型經濟社會，給予家長讀書就
是一切的錯誤觀感，職訓逐漸淪為「次等教育」並
嚴重萎縮。
為早期建造業學徒計劃出身的陳兆麟指，根據

職訓局過往10年公佈的平均數字，98%學徒計劃
畢業生可於其原本行業發展，逾80%更獲實習機
構聘任，強調該類計劃跟隨市場調節，杜絕學無
所用，「僱主認為沒有用的技能或知識，就不會
教導學徒。」他批評，現時教育局「職業教育入
錯線」，過於側重於傳統高等教育而忽略職業實
踐。
2014年至2015年度財政預算案向零售業撥款1.3

億港元，並推行零售業「職」學創前路先導計劃，
惟截至去年底，學徒名額只有不足1,200名，與統計
處估計2018年有22,000名技術專才短缺數字有極大
差距。

周聯僑：學徒實習名額欠缺
委員會主任周聯僑透露，過去零售業僱主素來稱

行內空缺達8,100個，惟他們一方面對該計劃表現冷
淡，至今只提供不足500個學徒實習名額，另一方
面又卻要求輸入外勞，解決人手不足，實是「賊喊
捉賊」。
根據建造業工人註冊委員會數字，截至去年12月

31日，本港有近37萬名註冊建造業工人。周聯僑強
調，每天約有28萬名地盤工人，當中僅有10萬人具
專業資格，剩下的18萬名絕大部分缺乏職業技術培
訓，極有再培訓向上流潛力。
他認為，本地素有足夠勞力供應，只是職業培訓

不足，故建議教育局加強職業教育，協助入職青年
向上流，相信可令勞工不足的假象消失。

工聯促增職訓改善勞工不足

香港文匯報訊（記者 文森）由於政
黨實習計劃名額供不應求，青年民建聯
今年倍增實習名額至60名，歡迎18歲
或以上大專生參加，一窺政黨、社區及
政府如何運作。今年22歲的鍾健峰是實
習計劃的畢業生，現時於黨內擔任社區
幹事。他表示跟隨區議員實習期間，由

輔導街坊婚姻，以至家中漏水都要處
理，笑言這些經驗不是讀書及寫論文可
以學會。實習計劃截止申請日期為本月
21日。
青年民建聯自2007年起舉辦政黨實

習計劃，提供平台予大專生了解政黨運
作，從而拓展視野，並培養政治觸覺，

實行至今約二百人參加。成功中選的大
專生主要分配至地區議員辦事處進行實
習，亦有部分分發至立法會或民建聯總
部，參與研究政策工作。
青年民建聯主席顏汶羽表示，過去只

於暑假舉辦一次為期兩個月的實習計
劃，招收名額30人，由於大專生反應熱
烈，經常出現供不應求的情況；今年新
增兩個時段共有三段實習時間，分別是
3月至4月、7月至8月，開學後視乎時
間再訂出餘下的兩個月，每個時段招收
20人，共60人。

顏汶羽：政治取態非首要考量
身兼觀塘區議員的顏汶羽原來是

「師兄」。他透露自己是首年參加
者，讚賞計劃提供平台讓有志從政者
透過實習入行，走上從政之路。計劃
去年因為區選停辦一年，所以今年是
違法「佔中」事件後首次復辦。他坦
言不介意「黃絲」參加，強調最重要
是對方的工作態度，政治取態非首要
考量。他又指過去200個計劃參加者，
大約有兩成仍留在民建聯工作或做議
員。

公大生：學會服務基層市民
目前在公開大學修讀公共行政學系的

鍾健峰表示，參加計劃讓他更了解地區
工作。他笑言試過擔任社工角色，輔導
與丈夫鬧離婚的街坊，又因為屋宇漏
水，需要經常與政府或公屋物業管理公
司周旋，其間學習到待人接物及處事技
巧。他表示，實習期間學會服務基層市
民，「除了要夠上心，也要夠靈活。」
青年民建聯副主席林琳表示，計劃目

的除了為民建聯「揀蟀」，亦大開方便
之門，讓有興趣認識政府公共事務的學
生有機會一窺究竟。她表示，曾有學員
因此產生興趣，之後獲得大學獎學金的
情況下，赴海外大學修讀公共行政科，
回港考政務官。她認為計劃可以幫助大
專生拓展眼界，例如認識政黨及政府的
運作。
青年民建聯副主席招文亮表示，計劃資
料已經交予8大院校，並上載至facebook
（面書），歡迎有志從政或對公共事務
感興趣的大專生報名參加。最新一期由
3月2日至4月29日，每周實習時間17
個小時，每月約1,500元的交通津貼。

「青民」實習額倍增 助大專生從政

香港文匯
報訊（記者
姬文風）香
港大學學生
會會長馮敬
恩 及 所 謂
「罷委會」
成員於「1·26
再衝擊」事
件中疑發假
消息煽動學
生暴力圍堵
會議大樓，
導致有校委
不適及職員受傷惹全民公憤。港大校董鍾
樹根昨日於網上撰文，狠批學生當日表現
猶如黑社會「晒馬踩場」，又指因有校外
組織和勢力供應「政治毒品」，讓學生產
生「遭政府迫害」的幻覺，呼籲校方嚴懲
滋事學生之餘亦要查出幕後黑手，以免日
後悲劇重演。
鍾樹根指，「1·26再衝擊」當日李國章
被迫從後門撤離，校長說有生命危險、有
校委的西裝甚至被撕爛，歸根究底源於港
大一小撮學生吸「政治毒品」成癮，經常
產生幻覺，「覺得政府要派人入校園迫害
自己，每當毒癮發作時，更是胡天胡地，
呼喚志同道合的『道友』，在校內搗亂、
叫囂、撞門、禁錮和包圍。」他又進一步
點明這批學生的「政治K仔」，是由校外
某些政治組織和勢力源源供應。
他感嘆港大校園屢遭外部勢力入侵，

一小撮害群之馬在校內大搞政治鬥爭，
使港大排名一跌再跌，但校方在上次衝
擊事件後，卻沒有懲罰滋事學生，以致
尾大不掉。鍾樹根認為，校方必須引以

為戒，果斷採取措施嚴懲滋事學生，嚴正追究責
任，以正綱紀。
此外，他特別提到「對於那位當晚向外散播不

正確資訊、故意火上加油，令聚集學生群情洶湧
的人，以及那些干預港大內部運作的幕後黑手，
校方必須一查到底，將他們的陰謀公諸於世」，
還港大一個寧靜和諧的校園。
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■青年民建聯今年實習名額倍增至60名。 莫雪芝攝

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）行政長官於前年施
政報告提及放寛薄扶林發展限制，重建華富邨及發
展公營房屋，料提供約1.19萬個公營單位，但至今
未聞樓梯聲響，只有房屋署去年初展開可行性研
究。工聯會立法會議員郭偉強昨日聯同華富邨居民
與房署會晤。他會後引述署方指今年上半年將研究
交予區議會，首批居民最快於2024年遷入。

郭偉強晤房署商細節
房屋署去年初就遷置華富邨的5幅政府土地進行技

術研究，包括華富北、華景街、近置富道、華樂徑及

雞籠灣，但房署未按進度於年底完成。身兼房委會委
員及資助房屋小組委員會委員的郭偉强昨日約晤房屋
署副署長馮宜萱，討論華富邨重建細節。
會後，郭偉强引述署方指5幅土地中面積較大的雞

籠灣，由於涉及樹木保育、行山徑及平整土地，未
能優先發展，料最快發展華富北及華景街，希望
2024年完成首期重建及接收，再往後5年完成第二
期，到2034則完成第三期。按照華富現有9,000戶居
民，郭估計首批獲遷置的住戶只有2,000戶至3,000
戶。
居於華昌樓的陳永森表示，大部分住戶長期飽受滲

水、滴水困擾，「我張床上面天花都漏水，好滋擾。」
他又指屋內及屋外走廊又有天花石屎剝落，曾有居民受
傷，坦言居民都感到麻木，甚至說「跌落來壓死先
算」。
居於華美樓的李炳信表示，華富邨至少有3棟樓裝

有巨型鋼架以支撐結構，批評這些鋼架貫穿一整層而
不能住人，有30戶長期空置。他表示除了浪費寶貴資
源，更會造成衛生問題。他坦言今年已經58歲，希望
「來得切入伙」，希望署方緊貼時間表動工。
對於政府去月表示目前公屋需求殷切，大規模重建

會凍結大量可編配公屋單位，將影響輪候公屋3年
「上樓」安排。郭偉强反駁，華富邨歷史逾半個世
紀，樓宇質素欠佳有必要重建，加上當華富邨搬邨
後，騰出的土地亦可興建新公屋單位。

重建起碼等到2024 華富邨民驚「等唔到」

■新一屆青委會成員與上一屆青委會主席陳家珮（左五），王家揚（中）。

■鍾樹根 資料圖片

■工聯會職訓就業委員會批評，教育局忽略職業培
訓，令職訓淪為「次等教育」且嚴重萎縮。左為陳
兆麟、左二為周聯僑。 趙虹攝

梁振英昨日在印度展開第二日的訪
問行程，早上到孟買證券交易所

出席敲鐘儀式，之後與馬哈拉施特拉邦
邦長拉奧會面，就雙方關注的問題交換
意見。梁振英中午出席貿發局舉辦的商
務午餐會，就促進兩地經貿關係，發表
專題演講。

港為世界提供獨特優勢
梁振英在演講中指出，香港能為印度
甚至世界經濟提供非常多獨特的優勢，
其中包括幫助印度的「印度製造」計劃
加速融入全球「快車道」。他表示，在
「一國兩制」之下，香港享有中國內地
其他城市，以及世界上任何經濟體都無
法享有的機遇。他舉例說：「當你身處
香港，你是身處中國，但同時又身處與
內地不同的體制，比如語言上，印度和

香港都廣泛使用英語，兩地有共同語
言，這是與中國內地其他大城市，如北
京、上海和廣州不同的。」因此，香港
是世界經濟上無可爭議的「超級聯繫
人」，一手緊握中國，一手聯繫全球，
這當中當然包括印度。梁振英指出，今
次訪問印度的香港商界代表團中，主要
成員均是內地國有和私人企業的高管人
員，這一事實體現香港「超級聯繫人」
的作用。
梁振英續指，印度是一個非常強大

的創新科技基地，尤其是在信息技術
方面，而香港特區政府也非常重視科
技創新，為此還成立了與香港其他政
策局同等分量的創新及科技局，所以
創新科技是香港和印度合作的其中一
個方面。梁振英說，他在兩個星期前
宣讀的施政報告，已納入很多政策去

促進科技發展，其中包括扶助初創企
業。他非常鼓勵印度創新科技領域的
年輕人來港交流，也希望促成香港年
輕人到印度學習。

指無計劃取消聯繫匯率
對於有推測指香港會取消聯繫匯率，

梁振英表示，過去數十年來，世界經濟
起起落落，美元也經歷不少匯率波動，

但港元與美元的聯繫匯率機制在香港一
直運作良好，這並非一個短的時間。因
此他表示：「我可以斷言，特區政府沒
有任何計劃和意願去修改現時的匯率機
制。」
梁振英明日會在新德里與印度外交

部、財政部和商工部官員會面，亦會出
席商界午餐會和晚宴，以及參觀印度理
工學院德里分校。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特首梁振英昨日繼續在印度第

二日的訪問行程。他昨日中午在孟買出席貿發局舉辦的商務午餐會

時表示，在「一國兩制」下，香港享有中國內地其他城市，以及世

界上任何經濟體都無法享有的機遇，也是中國與世界，包括印度的

「超級聯繫人」，因此能為印度經濟提供便利。他還形容印度是創

新科技的強大基地，希望兩地可加強合作，又鼓勵印度業界人士特

別是青年來港交流，特區政府亦會協助香港青年到印度學習。

■梁振英訪問印度第二日，昨日在孟買出席商務午餐會時發表演講。


